

 Fecha:
 28-07-2023
 Pág. :
 13
 Tiraje:
 126.654

 Medio:
 El Mercurio
 Cm2:
 402,5
 Lectoría:
 320.543

 Supl. :
 El Mercurio - Cuerpo C
 VPE:
 \$ 5.286.790
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Universidad de Las Américas accederá al financiamiento de la gratuidad a partir de 2024

Tras dos años de insistencia para ingresar a la política estatal:

Universidad de Las Américas accederá al financiamiento de la gratuidad a partir de 2024

Institución reclamó el año pasado que el Mineduc rechazó su postulación, pese a que cumplía con los requisitos necesarios, como ocurrió con la Uc. Central. Calcula que unos 9 mil estudiantes podrían estudiar sin pagar.

DIERK GOTSCHLICH

"Igualdad de trato" pedía el año pasado la Universidad de Las Americas (UDLA), mediante su rectora, Pilar Romaguera, al Ministerio de Educación (Mineduc). Esto, luego de que la cartera rechazara su solicitud para ingresar al financiamiento estatal de la gratuidad, pese a que la institución cumplía con los requisitos para acceder, y levantaba cuestionamientos por su preferencia hacia las instituciones estatales.

Lo mismo planteó la U. Central (Ucen), que finalmente pudo

Lo mismo planteó la U. Central (Ucen), que finalmente pudo acceder a la gratuidad tras de un pronunciamiento de la Contraloría. En el caso de la UDIA, el plantel apeló a la resolución, pero esta no prosperó, por lo que debieron repetir la postulación en abril de este año.

en abril de este ano.

Así, tras varios meses de incertidumbre, la LIDLA fue informada de que la Subsecretaría
de Educación Superior accedió
a su solicitud, por lo que se incorporará a la gratuidad a partir
de 2024.

Acreditación

La rectora Romaguera valora este nuevo paso se suma a la reciente acreditación institucional que recibió la universidad, por cinco años, lo que fortalece la nueva etapa de su plan de desarrollo estratégico 2022-2026.

Profesores confirman nuevo paro la próxima semana

Por 48 horas se extenderá esta vez la paralización nacional que convoca el Colegio de Profesores para la próxima semana, la segunda para ejercer presión para el cumplimiento de los ocho puntos de su petitorio.

El gremio realizó su primera paralización este miércoles, y ayer se reunió con las autoridades del Mineduc en la tarde. Tras la cita, la directiva del magisterio reafirmó la nueva paralización para el próximo 2 y 3 de agosto, a pesar de las críticas que ha recibido por la pérdida de clases, en medio de la reactivación educativa.

mo 2 y 3 de agosto, a pesar de las críticas que ha recibido por la pérdida de clases, en medio de la reactivación educativa.

La movilización incluirá una marcha hacia el Congreso, en Valparaíso. El presidente del Colegio de Profesores, Carlos Díaz, dijo que "queremos tener una respuesta concreta, que no se dilaten las respuestas y las soluciones a los conflictos que hoy tenemos. Y el Mineduch a quedado, así lo ha planteado el ministro de Educación, con la tarea de hacernos llegar una nueva propuesta".

Según estimaciones de la universidad, unos nueve mil estudiantes del plantel podrán acceder a la política de financiamiento de estudios superiores, lo que se suma a los más de cuatro mil que se incorporaron este año a la Úcen, y totalizará unos 13 mil nuevos alumnos con gratuidad en los últimos dos años.

en los últimos dos años.
Para acceder al beneficio, los estudiantes deben pertenecer al 60% de menores ingresos de la población, así como cursar una carrera de pregrado con modalidad presencial, por lo que será la Dirección de Asuntos Estudianteles la encargada de apoyar a quienes requieran orientación,

así como ocurre hoy con los que postulan al Crédito con Aval del Estado (CAE) u otras becas internas o externas.

Sistema

Actualmente, son 37 las universidades adscritas a la gratuidad, por lo que la <u>UDI</u>. A será la número 38, además de nueve institutos profesionales y los 2 centros de formación técnica (CFT). Ha sido calificada como una política "regresiva" que sigue creciendo en costos, lo que, a siete años desde el inicio de su implementación, la mantienen bajo constantes análisis.



Pilar Romaguera encabeza la UDLA desde abril de 2018, y en 2022 fue ratificada por un nuevo período de cuatro años.